

Nombre del alumno: Yoana Itzel Gutiérrez Álvarez

Nombre del profesor: Alfonso Velásquez Pérez

Licenciatura: Enfermería 3er cuatrimestre

Materia: Fundamentos de enfermería III

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Nombre del tema:

“La enfermería como una profesión en evolución”

LA ENFERMERÍA COMO UNA PROFESIÓN EN EVOLUCIÓN

La enfermería

es una profesión típicamente femenina que se considera como extensión de las funciones femeninas tradicionales, como es el cuidado a la familia y remediar el sufrimiento, preparar y ofrecer los alimentos, acariciar a los hijos, entre otras; aunado a la división sexual del trabajo tareas femeninas y tareas masculinas.

Meckenna, citado por Boemer y Sampaio (1997: 33)

Dice que cuidar es la esencia de la práctica de enfermería agregando también que el cuidado de enfermería no debe ser comprendido como la realización de una tarea relacionada al cuidado directo, sino que debe ser más amplio, como una óptica multidimensional.

El concepto del cuidado en enfermería

Fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos

Nightingale

Marcó el inicio de una era distinta para la enfermería. Pero, a pesar de que las primeras escuelas fueron creadas de manera independiente a los hospitales, por comité o juntas facultadas para ello, pronto fueron absorbidas por estos debido a la falta de presupuesto económico.

LA ENFERMERÍA COMO UNA PROFESIÓN EN EVOLUCIÓN

Primeras farmacólogas

Fueron las mujeres con sus cultivos medicinales, los secretos de cuyo uso se transmitían unas a otras.

Las Notas de enfermería

Durante los siglos fueron las "Sirenas" que buscaban aprender al paciente que sufría alguna enfermedad a vivir, experiencias entre enfermería de madre a hija, lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad".

La atención primaria de la salud

Siempre ha estado en manos de las mujeres, el cuidado de la familia, incluyendo la atención del embarazo, el parto y el cuidado del niño sano, estuvo en manos de las mujeres llamadas " tamatquiticitl " o " ticitl".

Historia de la medicina

Está bien desarrollada, tanto como la enfermería está unida a la profesión médica, es necesario algún conocimiento de la evolución de esta última para poder entender el desarrollo de la enfermería, y para comprender ambas..

La religión

Ha desempeñado un papel destacado en el desarrollo de la enfermería y fue el valor cristiano del " ama a tu prójimo como a ti mismo.

Grecia Antigua

Fue el paso del pensamiento mítico al pensamiento racional en donde las cosas dejan de ser " míticas" para desarrollarse conforme a la "naturaleza" y algunos cuidados proporcionaban en templos, utilizando los remedios naturaleza, como baños con hierbas medicinales o indicaciones dietéticas.